

Fue un momento de confusión que el anarquista aprovechó para huir, sin dejar rastro alguno.

La explosión fue horrible.

El ruido que produjo la bomba al estallar conmovió a toda la barriada.

Muchos cristales cayeron hechos añicos.

El pánico fue indescriptible, Los efectos de la bomba horro-ros.

A consecuencia de la explosión se incendió el almacén, y el fuego des- de los primeros momentos tomó proporciones alarmantes, propagán- dose con rapidez en las fincas inme- diatas.

Los bomberos en acción.

Son impotentes para dominar el fuego.—Este toma vigor.—Terrible as- pecto.—Casas destrui- das.—Muertos y heri- dos.—Se esperan deta- lles.

A las voces de alarma y a los gritos pidiendo socorro acudieron los agentes de seguridad, cuando ya el fuego se enseñoreaba de los elegan- tes edificios de la principal calle de San Sebastián.

Los bomberos también se presentaron sin pérdida de momento en el lug- ar del siniestro, cuyo resplandor iluminaba la ciudad.

El aspecto de las casas incendiadas era terrible.

De los edificios incendiados salían de dolor y gritos demandando socor- rito.

Todos los auxilios han resultado útiles.

El material de salvamento del Par- que comenzó a funcionar pero todos los esfuerzos resultaban ineficaces.

El fuego cada vez más vigoroso amenazaba destruir toda la barriada.

Son muchas las casas destruidas por el voraz elemento.

En la manzana de casas incendiadas habita la aristocracia de la ciudad.

Se dice que hay muchos muertos y heridos, pero no se conoce el nú- mero.

Se esperan con ansiedad detalles de esta catástrofe,

DE TOLOSA

El banquete en honor de Santa Cecilia

En la crónica de C., publicada ayer no se daba cuenta del banquete que el Orfeón Tolosano tuvo en los espacioso salones del Centro Musical en honor de su excesiva Patrona Santa Cecilia.

Fue muy bien servido por la aco- dita casa Azaleggi.

Durante dicho banquete reinó gran cordialidad y entusiasmo entre los orfeonistas. Estos hicieron su debut a cuerdas solas; en fin, se cantó de lo lindo y a las mil maravillas.

El señor Múgica tocó difíciles comparsas en el piano que fueron muy aplaudidas.

Disposa la concurrencia de pasar de reflejo en continua risa con las fa- mous fibulitas y las de nuestro muy querido amigo el popular *Lesaña*; pero éste a la escena y contó la de *Goro* o *el echenko arraioa* y *Beleka eta doriya* con las cuales hizo las delicias de los orfeonistas. Y así se dió fin a la tan agradable y simpática fiesta.

Bien por el Orfeón Tolosano. Adelante.

Ecos de Barcelona

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal).

1.15.

Congreso pedagógico

Se han recibido noticias de Madrid comunicando que hoy llegará el ministro de Instrucción Pública, señor Barroso.

Asistirá el domingo a la sesión in- augural del Congreso pedagógico y el lunes y martes regresará a la corte.

Se hospedará el ministro en la ca- pitanía general.

Consejo de guerra

En la cárcel de mujeres se ha cele- brado un consejo de guerra para fa- llar la causa seguida contra Manuel Lamenjo, por el delito de rebelión.

Solitario el fiscal la pena de re- ción temporal.

A Melilla

Han salido para Melilla, en donde embarcarán con rumbo a Melilla, 155 soldados.

La despedida tributada a los expa- diónarios, ha sido en extremo cari- fosa.

Se dió una peseta a cada soldado y la Cruz Roja repartió entre los expa- diónarios ropas de abrigo.

DESDE BILBAO

(Por teléfono)

(De nuestro corresponsal).

Bilbao 1,15 m.

En el Euskalduna

En el frontón Euskalduna jugaron ayer Erreka y Cantabria, contra Al- tube y Gertazar.

Cuando el testador marcaba 38 pa- ras los primeros, y 32 para los últimos, Cantabria recibió un fuerte golpe con la pala, que le impidió seguir ju- gando.

El Begón se contesta hoy en la «Ga- ceta del Norte» a Tacolo, y dice que está dispuesto a jugar los dos parti- dos, uno en Bilbao y otro en San Se- bastián, a condición de que el prime- ro se juegue en la capital del Vizcaya y con palotas iguales a las deposita- das para el partido de desafío que ju-

garon Begón y Erreka.

Desgracia

De Ortella comunican que de una obra se han caído de un andamio dos obreros que han sufrido heridas de consideración.

Los conservadores

Se han reunido en su Circulo los conservadores, para la proclamación de su candidatura.

En esta reunión, el jefe del partido conservador, en esta capital, el dipu- tado don Fernando Ibarra pronunció un discurso en el que hizo declaraciones sobre la unión de las derechas. Creíase que el discurso del señor Ibarra era fiel reflejo del pronunciado por don Antonio Maura, sobre esta misma cuestión.

Gestiones

El señor Balparda continúa haciendo gestiones para que algunos socios de «El Sitio» se incluyan en la candidatura liberal republicana.

Hasta ahora, las gestiones del cana- lejista señor Balparda no han tenido éxito, excepción hecha del señor Iba- rra, que ha aceptado la proposi- ción.

A nuestros lectores

Para facilitar la difusión y lectura de EL CORREO DE GUIPÚZCOA serviremos gratuitamente el periódico des- de hoy hasta fin de este año, a todos los nuevos suscriptores que, al abonarse satisfagan el importe del primer trimestre del próximo año 1910.

Nuestros corresponsales adminis- trativos quedan autorizados para con- ceder estas nuevas suscripciones, co- brando en el acto por lo menos el pri- mer trimestre del año próximo.

Despoblación

Copiamos de la «Revista práctica d'apologética» del 15 del actual lo siguiente:

«Los periódicos de nuestro país pu- blican á diario noticias muy alarmantes de la despoblación en Francia. La última estadística concerniente al primer semestre del año de 1909, es singularmente inquietante.

Se ha observado en toda Francia 398.710 nacimientos y 426.913 falleci- mientos; de modo que 28.203 falleci- mientos más que el número de los naci- mientos.

Algunos departamentos se han des- poblado rápidamente. Así en el mismo semestre el exceso de los fallecidos ha sido en el de Yonne 1.215 y en la Côte d'or 1.116. Estas cifras son una amenaza para Francia que se despuéz la m' entraña que aumentan las naciones vecinas. Ellas son también el indicio de una decadencia moral que avergüenza á nuestro país.

Actualmente el número de casados es menor que antes, y en los matrimonios se limita de intento la sucesión.

«Está es la nación de que tanto ca- carecen nuestros periódicos anticleri- cales, (incluso *La Voz de Guipúzcoa*) presentándonos á voz en grito como modelo de civilización y progreso á que debemos imitar?

Desgraciada España si quedase en poder de los imitadores de apaches, anarquistas y demás familia de ailende el Pirineo!

APRENDIZ

se necesita en la imprenta de este peri- ódico.

Boletín Religioso

Santos de hoy.—Santa Catalina, vg. y mr., Santos Moisés, Erasmo y Mercurio, mrs., y Santa Jocunda, vg.

NOTICIAS

Alcalde espléndido.—Lo ha si- do el actual al ordenar que anoche to- maron café, copa y puro, los servicios nocturnos municipales y los retenes de bomberos, en atención á la inclemencia del tiempo crudo de invierno que se siente.

Frontón Moderno

(PASEO DE ATOCHA)

Partido á remonte para hoy jueves á las cuatro de la tarde, Vildósola y Ucín contra Primitivo el llarizá.

Sillas, 250 pesetas. Galería, 1.

Presupuestos.—A las seis de la tarde se reunieron las comisiones de Gobernación y Hacienda municipales para tratar de los próximos presupues- tos.

OONAO BARBIER es el mejor.

Borsoña reinóndente.—Marta Mariáñez ha sido conducida á la inspección después de ser curada de una herida en la cara que se occasionó al caerse efecto de la «melopea», vulgo «merluza», cogido, teniendo que ser conducida en un coche por el estado penoso en que se encontraba.

No adoptan las autoridades alguna medida de buen orden encaminada á regenerar ésta infeliz reinóndente, que tanto se excede en las libaciones con me- nosprecio de su sexo y de su persona?

Suministro de 36.000 litros de vino durante el año de 1910 con destino á los Establecimientos de Misericor- dia y Hospital de San Antonio Abad, de San Sebastián.

Se admiten proposiciones en la Secreta- ría de la Junta de Patrimonio, Pescadería, 5 principios, derechos, todos los días labora- bles durante las horas de oficina, de nueve á doce, por la mañana, y de cuatro á seis,

garou Begón y Erreka.

INTERESANTE.—Toda familia debe tener la *Osilita Ideal*. Véase anuncio en 4.ª plana.

Obrados.—En los cuartos de soco- rro de esta ciudad fueron curadas ayer las siguientes personas:

Antonio Martínez, de 29 años, de una herida en la mano derecha, que se produjo á consecuencia de haber sido alcanzado por una máquina cepilladora del taller donde trabaja.

Saturino Arrieta, de 28 años, de una herida incisa en la parte superior del ojo derecho, producida hallándose trabajando.

Daniel García, de 45 años, de dis- tension de ligamentos en la mano dere-cha, occasionada casualmente.

Cesarea Zeico, de 28 años, se le ex- traío un cuerpo extraño que se había introducido casualmente en la palma de la mano derecha.

Julián Celai, de 24 años, de una fuerte contusión en la pierna izquierda, que se occasionó casualmente.

José Bedar, de 14 años, de una herida contusa en la cabeza, que se produjo casualmente.

Joaquín Darrey, de 13 años, de herida punzante en un pie que se produjo casualmente estando cortando leña.

Martín Gurruchaga, de 27 años, de herida incisa en el dedo índice que se occasionó casualmente con un hacha, ha- ciendo astillas.

Juan Elorza, de 43 años, de herida contusa en la nariz, producida, según dijo, de una caída, siendo encerrado en los sótanos, después de curado, por no vivir donde manifestó.

Manuela Lopetegui, de 64 años, de herida contusa en la frente y fractura de los huesos de la nariz que se produjo al caerse.

Vanecio Ostolaza, de 17 años, de herida contusa que se causó al caerse.

Francisco Embil, de 17 años, de herida punzante en el dedo medio de la mano derecha que se produjo casualmente trabajando en su domicilio.

Algunos departamentos se han des- poblado rápidamente. Así en el

mismo semestre el exceso de los fallecidos ha sido en el de Yonne 1.215 y en la Côte d'or 1.116. Estas cifras son una amenaza para Francia que se despuéz la m' entraña que aumentan las naciones vecinas. Ellas son también el indicio de una decadencia moral que avergüenza á nuestro país.

Actualmente el número de casados es menor que antes, y en los matrimonios se limita de intento la sucesión.

«Está es la nación de que tanto ca- carecen nuestros periódicos anticleri- cales, (incluso *La Voz de Guipúzcoa*) presentándonos á voz en grito como modelo de civilización y progreso á que debemos imitar?

Desgraciada España si quedase en poder de los imitadores de apaches, anarquistas y demás familia de ailende el Pirineo!

Espectáculos

Gran Casino

Concierto por el sexteto que dirige al maestro Larrocha.

Programa

A LAS CINCO DE LA TARDE

Primer parte

1.º Loustic's march.—L. Istres.

2.º Serenata Española.—Albeniz.

3.º Los Dragones de Villars (obertura).—Mallart.

Segunda parte

4.º Una nit d'Albaes (poema sinfoni- ch).—S. Giner.

5.º a) Gavotte de «Mignon».—Tho- mas.

b) Avec toi (intermezzo).—Gillet.

6.º «Pan y Toros» (fantasia).—Bar- bieri.

A LAS NUEVE Y MEDIO DE LA NOCHE

Primer parte

1.º Bill Bailey.—Gracey.